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За цифрами – спасённые жизни
53 заводчанина приняли участие 
в Дне донора, который прошёл 
на заводе «ЛЕПСЕ» под эгидой 
Союза машиностроителей в рамках 
Всероссийской акции «Оставайся 
донором». 

9 июля выездная бригада Ки-
ровского центра крови из вось-
ми человек работала на одном из 
здравпунктов предприятия. Каж-
дый донор был зарегистрирован, 
прошёл специальное медицинское 
обследование, включающее сдачу 
экспресс-анализа и освидетельст-
вование врачом-трансфузиологом. 
Процесс организовали чётко, что-
бы избежать нежелательных оче-
редей. 

Заводчане с энтузиазмом от-
кликнулись на призыв сдать кровь. 
Однако стать донорами смогли не 
все: у простой на первый взгляд 
процедуры есть ряд противопока-
заний. 

– Причинами медицинских от-
водов чаще всего становятся на-
рушения диеты, низкий уровень ге-
моглобина, приём лекарственных 
средств, хронические и острые ре-
спираторные заболевания, – поя-
снил фельдшер выездной бригады 
Иван Козлов. 

Все, кто получил допуск, сда-
вали по 450 миллилитров крови. 
Процедура занимала около 5–7 ми-
нут. Как отметили доноры, ничего 
болезненного и неприятного в ней 
нет, к тому же, это своеобразная 
тренировка для организма, активи-

зирующая кроветворение и повы-
шающая устойчивость к стрессам. 

Впрочем, главной мотивацией 
прийти в здравпункт для лепсенцев 
стало желание помочь людям.

Сведения из базы данных помо-
гают оперативно информировать 

доноров с редкими группами крови. 
Как пояснила временно исполняю-
щая обязанности заведующей за-
водскими здравпунктами Мзия Пер-
минова, их вклад особенно важен. 9 
июля кровь сдали пять человек с от-
рицательным резус-фактором. 

У многих лепсенцев солидный 
донорский стаж. Больше 10 лет на-
зад, ещё во время учёбы в Киров-
ском механико-технологическом 
техникуме, примкнул к донорскому 
движению Константин Диастинов, 
испытатель ЭМАиП цеха 52. 

– Сначала я сдавал кровь, по-
том начал сдавать её компонен-
ты – тромбоциты. Мысли отказать-
ся у меня не возникло ни разу, ведь 
я знаю, что могу помочь, например, 
ребёнку, которому срочно требует-
ся сложная операция, – поделился 
молодой заводчанин. 

Он скромно умолчал о том, что 
забор крови на тромбоциты прово-
дится с использованием специаль-
ного аппарата и продолжается два– 
три часа. Пройдя такую «донорскую 
школу», сдачу крови на заводском 
здравпункте, занявшую пять минут, 
Константин выдержал с удивитель-
ным спокойствием, хотя экстре-
мальная жара словно испытывала 
на прочность. Особенно сложно в 
этот жаркий день пришлось меди-
цинским работникам, которым все 
манипуляции необходимо выпол-
нять чётко, без малейшей ошибки. 
И они с задачей справились!

Выездные бригады Кировского 
центра крови бывают на предпри-
ятии не реже двух раз в год. Глав-
ный врач Андрей Тарасов заметил, 
что эффективное сотрудничество с 
заводом длится больше десяти лет. 
А 9 июля лепсенцы сдали около 24 
литров крови. И это не просто циф-
ры. За ними – спасённые жизни. 

Ольга Козлова 
Новости   

Завод «ЛЕПСЕ» организовал 
дистанционное прохождение 
практики для студентов ВятГУ.

С  6 июля к производственной 
практике на предприятии присту-
пили 19 студентов 3, 4 и 5 курсов 
по направлению «Проектирова-
ние технологических машин и 
комплексов». 

Часть из них получает знания 
на дому. Для восьми студентов 
заводское управление информа-
ционных технологий организо-
вало рабочие места в учебном 
классе отдела управления пер-
соналом без доступа на террито-
рию предприятия. Такое решение 
было принято руководством АО 
«ЛЕПСЕ», входящего в Союз ма-
шиностроителей России, для со-
блюдения требований эпидемио-
логической безопасности. 

Специально для производ-
ственной практики в условиях 
пандемии бюро по подготовке 
персонала совместно с препо-
давателями Вятского госунивер-
ситета (ВятГУ) разработало про-
грамму, в рамках которой для 
студентов третьего курса пред-
усмотрено знакомство с деятель-
ностью АО «ЛЕПСЕ» через инте-
рактивные экскурсии, фильмы и 
онлайн-конференции с ведущи-
ми специалистами завода, для 
четверокурсников организована 
работа в учебных классах, а для 
пятикурсников – дистанционное 
выполнение практических зада-
ний и консультирование по ди-
пломным работам.

– Студенты 4 курса учатся ра-
ботать в системе управления ин-
женерными данными об изделии 
Teamcenter, – рассказала началь-
ник бюро по подготовке персона-
ла Анна Суходоева.

В роли наставника выступает 
инженер по стандартизации отде-
ла 10 Мария Фёдорова.

–- Ребята работают с норма-
тивными документами, исполь-
зуемыми на нашем заводе, и, 
опираясь на информацию с бу-
мажных носителей, наполняют 
электронную базу данных систе-
мы Teamcenter, а это создание 
3D-моделей по чертежам и за-
полнение технических требова-
ний изделий, – поясняет Мария, 
для которой опыт наставничества 
– новый.  

Предполагается, что завод 
продолжит сотрудничество с от-
дельными студентами и после 
прохождения практики в течение 
следующего учебного года. 

Заводская практика 
в новом формате 

На приёме Людмила Колегова (отдел 05)

Тимофей Басалаев, экономист отдела 13:
– Сдаю кровь в третий раз – мои данные есть  
в специальной базе, поэтому о Дне донора  
мне сообщили заранее. Я уверен, что в жизни  
всё взаимосвязано: ты сделаешь доброе дело,  
и тебе ответят добром.  

Уважаемые работники и ветераны строительного комплекса! 
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём строителя! 
Вы создаёте то, что служит на благо заводчан, жителей города Кирова 
и Кировской области долгие годы. Ваша работа требует умения 
понимать тенденции времени и мыслить на перспективу. 
Сегодня молодое поколение строителей сохраняет традиции, 
заложенные ветеранами. Ни одно другое кировское предприятие 
не вело настолько масштабного строительства в областном центре: 
заводу «ЛЕПСЕ» всегда поручали самые значимые объекты городской 
инфраструктуры. Заводским УКСом построены офтальмологическая 
больница, реабилитационный центр для ветеранов, областной театр 
кукол им. А.Н.Афанасьева. Благодаря слаженной работе строительного 
комплекса возведены жилые дома в заводском микрорайоне, дворец 
культуры, спортивный и больничный комплексы, храм Илии Пророка, 
школы и детские сады. Не случайно именно нашему предприятию 
неоднократно вручался приз «Золотой мастерок». 
Время ставит перед заводскими строителями новые важные задачи. На 
первый план сегодня вышли поиск актуальных инженерных решений, 
модернизация производственной базы, освоение современных методов 
и технологий работы. 
От души поздравляю с праздником коллективы цехов 63, 26, отделов 
56, 24, 72 и транспортного управления. Желаю всем, кто работает 
в строительном комплексе, здоровья, счастья, упорства, смелости в 
реализации  задуманного и дальнейших успехов в работе!  

Геннадий Мамаев, председатель Кировского регионального отделения  
Союза машиностроителей России, генеральный директор АО «ЛЕПСЕ».

Завод в годы войны 
Реконструкция 
стадиона День строителя    Донорское движение
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Лепсенские старости  

 К 75-летию Победы в Великой Отечественной войне 
Из воспоминаний Александра Зенина, подготовила Любовь Исакова, фото из архива редакции 

В июле 331 работник регионального машиностроительного комплекса 
стал участником донорского движения. Это на 31% больше по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года.  Лидером по 
количеству проведённых донаций стало АО «ЛЕПСЕ» (110). Всего 
кировские машиностроители сдали 149 литров донорской крови.

К празднику – Дню строи-
теля – коллектив УКСа нашего 
завода  подошёл с неплохими 
показателями. В этом юбилей-
ном году строители работают 
особенно напряжённо. В марте 
сдан в эксплуатацию 70-квар-
тирный жилой дом. Выпол-
нен большой  объём работ по 
другим жилищным объектам, 
а также и по промышленному 
строительству. … Во втором 
квартале строители сдали  дом 
№9 и парикмахерскую с оцен-
кой «отлично».  

***

…Мне хочется поговорить 
о другом. О том, какую музыку 
передаёт радиоузел. По-мое-
му, мы начинаем пренебрегать 
русскими народными мелоди-
ями. А какое множество у нас 
народных песен, песен совре-
менных советских композито-
ров, замечательных маршей! 
Нам же в основном предлага-
ют западную джазовую музыку, 
песни на разных языках, смысл 
которых никому не понятен. Ни 
в коей мере подобная музыка 
не поднимает настроение, не 
повышает производительность 
труда.

*** 

В связи с переходом на пя-
тидневную рабочую неделю  с 
двумя выходными возникла не-
обходимость более чёткой ор-
ганизации  политико-воспита-
тельной и культурно-массовой 
работы среди тружеников за-
вода.

*** 

День 1 сентября  во всех 
учебных заведениях страны от-
мечается как большой празд-
ник. Готова принять  учащихся 
и наша школа рабочей молодё-
жи №3. Комплектование, ко-
торое проводилось с большим 
трудом,  близится к заверше-
нию. По плану 500 человек, ра-
ботников завода, должны были 
прийти в школу. На 25 августа 
было подано 315 заявлений. 
Значительные сдвиги в ком-
плектовании  школы видны в  
цехах 35, 36, 37 и 38. 

Продолжение. 
Начало в предыдущих номерах.

Во время подготовки к зиме 1944-
1945 гг. сложилось исключительно 
напряжённое положение с транспортом.  
До начала отопительного сезона 
необходимо было завезти не менее 
2000 кубометров торфа: пришлось 
снять со строительства все машины и 
трактора.

Поэтому для обслуживания 
строительных площадок Мику-

линскому (зам. директора – прим. 
ред.) пригнали из «Боровского» 10 
бычков: он их обучил и приспосо-
бил для подвозки материалов на 
объекты. Получился своеобразный 
«каботажный» транспорт, работав-
ший на территории завода или по-
сёлка. Но не всё клеилось на пер-
вых порах: некоторые животные, 
пройдя небольшое расстояние с 
грузом, ложились – никакая сила 
не могла их поднять. Ещё им очень 
не нравилось грубое обращение 
возчиков. 

Слушались они только Мику-
линского и секретаря парторга-
низации УКС Бабкину, которая 
ухаживала за животными. Мику-
линский поднимал их выражения-
ми, которые не вязались ни с каки-
ми речевыми нормами. А Бабкиной 
было достаточно подойти к норо-
вистому бычку, позвать его, погла-
дить, сказать пару ласковых слов, 
и этот «саботажник» вставал и вёз 
груз по назначению. Стоит заме-
тить, что живой транспорт неплохо 
поработал на оборону. 

В результате решение парткома 
о подготовке к зиме было выпол-
нено полностью. Удалось завезти 
полтора годовых запаса топлива, 
бараки утеплили и оштукатурили – 
теперь они могли конкурировать с 
донскими или кубанскими стани-
цами. В каждом из бараков отвели 
комнаты под красные уголки. Над 
семейными бараками и общежити-
ями взяли шефство производствен-
ные цеха, их представители вели 
массово-политическую работу. По-
сёлок был радиофицирован. 

К зиме 1944 - 1945 гг. жилые 
бараки утеплили 

Живой транспорт для нужд обороны

О чём писала 
газета

Наталья Коротаева, фото Олеси Шубниковой 
Школьное лето

Спасительная прохлада, тихий шум 
сосен, мерцание звёзд в бездонном 
бархатном небе, длинные ленты 
разноцветных гирлянд – и во всём этом 
великолепии, в окутывающей влажной 
тишине вечера звучат любимые стихи. 
Пахнет мятой и лесными ягодами. 
Распивая травяной чай и кутаясь в 
уютные пледы, ребята разговаривают 
о поэзии, читают стихи, узнают новые 
имена. Думаю, в такой располагающей, 
дружеской обстановке любителями 
поэзии становятся все. Потому часты 
в детском оздоровительном лагере 
«Родина» литературные вечера. Не 
меньшей популярностью пользуются 
здесь и так называемые «ночные 
кинотеатры» под открытым небом.
 

А сколько ещё всего интересно-
го, поучительного, удивительного 
ждёт 198 девчонок и мальчишек, 
приехавших отдыхать во вторую 
смену в «Родину»?! Кстати, эта сме-
на самая длинная – 19 дней – и про-
ходит под названием «хюгге».

– Это лето мы непременно бу-
дем вспоминать особо, – расска-
зывает директор лагеря Татьяна 

Зонова. – Объявленный карантин 
серьёзно встревожил и озадачил 
нас, нарушил многие планы. При-
шлось серьёзно перестраиваться, 
поэтому заезд первой смены про-
шёл только 11 июля. Однако даже с 
такой задержкой мы успеваем про-
вести три полноценные смены. И 
за лето 2020 года оздоровим и ос-
частливим, как минимум, 600 детей. 
Чтобы свести к минимуму риск за-
ражения отдыхающих ребят, было 
принято решение: коллективу ла-
геря – вожатым, воспитателям, об-
служивающему персоналу – все три 
смены оставаться в летнем городке 
безвыездно. 

– Нынешняя смена «хюгге», – 
продолжает Татьяна Александров-
на, – предполагает такую атмос-
феру, в которой всем, кто рядом с 
тобой, тепло и уютно. Поэтому наша 
задача была не только создать до-
брую и мирную ребячью республи-
ку, но и перевести все минусы ка-
рантина в хорошие яркие плюсы. 
Нововведением этого года стала 
отмена свиданий с родными и роди-
тельских дней. Ребятам пришлось 

всё это достойно воспринять и пра-
вильно осознать. Зато теперь мы 
живём своим тесным кругом. От 
этого нам всем только теплее и все 
мы только ближе и роднее друг дру-
гу как одна большая семья. И, если 
родителям нельзя нынче посылать 
посылки с «большой земли», то же-
ланными гостинцами балуем мы. 
Поэтому большим плюсом к пятира-
зовому питанию, в которое входят 
первый и второй завтраки, обед из 
трёх блюд, первый ужин и заверша-
ющий ужин, ребята получают весо-
мую витаминную добавку – каждый 
день новые фрукты, свежие овощи, 
йогурты, мороженое или пирожное. 
И размещены мальчишки и девчон-
ки, как настоящие vip-персоны: по 
двое, трое, а то и по одному в комна-
те. Словом, дети накормлены, обла-
сканы и всегда под присмотром. И 
от детворы передаю коллективный 
привет всем родителям, работаю-
щим на заводе. Будьте спокойны, 
и пока дети отдыхают, набираются 
сил, отдохните и вы.

По словам Татьяны Александ-
ровны, ребят ждёт «огромная и ин-

тереснейшая программа». Но как 
замечательно, что в череде много-
численных мероприятий у них есть 
законное свободное время. И каж-
дый из них спокойно и только со 
своей личной заинтересованностью 
может использовать его так, как ему 
захочется. Осуществит заветную 
мечту научиться игре на гитаре, по-
занимается в отличном тренажёр-
ном зале или школе йоги, зайдёт в 
библиотеку, сразится в интеллек-
туальном конкурсе, померяется си-
лой в спортивных состязаниях, по-
кажет танцевальное мастерство на 
зажигательной дискотеке. Однако в 
знойное лето (и мы с вами это от-
лично понимаем), все перечислен-
ные увлечения в миг хорошо под-
винутся, лишь только прозвучит 
разрешение «купаться»! И закипит 
в бассейне самая чистая и целебная 
вода, заискрятся на солнце брызги, 
осыпая салютом счастливого лета. 

Ну а свежий вечер вновь со-
берёт вместе под звёздным небом 
и старших, и младших «родинцев». 
И вновь на лесной поляне зазвучат 
стихи и добрые песни. 

Живём большой семьёй
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Задача – созидать
Подготовила Ольга 
Козлова

Новости КРО СМР 

Форум стартовал

16 июля состоялось открытие IX 
Международного молодёжного 
промышленного форума «Инженеры 
будущего-2020». 

Впервые мероприятие прохо-
дит в онлайн-режиме и являет-
ся открытым для пользователей  
ВКонтакте и Youtube. Также на 
этот раз организаторы увеличи-
ли количество образовательных 
факультетов и расширили охват 
участников в конкурсах культур-
ной программы.

Площадка для 
одарённых
Председатель СоюзМаша России 
Сергей Чемезов назвал форум 
«Инженеры будущего» площадкой 
для объединения одарённых людей. 

«Именно вам, молодым и 
талантливым специалистам, 
предстоит развивать высоко-
технологичные производства, 
формировать государственную 
промышленную политику и укре-
плять конкурентоспособность на-
шей страны», – подчеркнул он.

Участниками форума – 2020 
стали более 15 000 молодых спе-
циалистов из России, стран СНГ 
и дальнего зарубежья. Всего они 
представили 65 стран. 

Кировскую область на форуме 
защищают 24 молодых специали-
ста с 6 предприятий:

– АО "ЛЕПСЕ" – 6;
– АО "Электропривод" – 4;
– ПАО "Кировский завод 

"Маяк" – 8;
– АО "НовоВятка" – 3;
– АО "ВМП "АВИТЕК" – 2;
– АО "КМП" – 1.

Их путь – созидать: ремонтировать, возвращать  утраченный облик объектам 
обширной заводской инфраструктуры и дочерних организаций АО «ЛЕПСЕ». Им 
не достались «стройки века», оставшиеся на счету знаменитого лепсенского 
УКСа. Задачи ремонтно-строительного цеха скромнее: поддерживать это богатое 
наследие, делать его пригодным для нужд настоящего времени. Но от этого их 
работа не менее ответственна и ценна.

Лето для работников 63-го традиционно жаркая пора во всех смыслах: 
необходимо успеть выполнить то, что прописано в плане подготовки к 
зиме. О результатах работы в мае, июне и июле смотрите в фоторепор-
таже.

• Кровельные работы в цехах 40 и 42, 83 и 36 (корпус 1а и 5а, соот-
ветственно), а также 69 (корпусы 6 и 7) и в здании заводоуправления. 

• Ремонт зданий корпуса 3 и корпуса 16 на второй промплощадке.
• Ремонт кровли на корпусе 5а (цехи 83 и 36) и на корпусе 6.
• Ремонт фасада здания столовой (корпус 82).

• Замена окон в цехе 57 (17 
корпус).

• Ремонт цеха 26 и лаборато-
рии

• Подготовка здания цеха 45 (4 
корпус) для участка оловянирова-
ния.

• Выполнение работ для ЖКО 
(«Лепсе Быт», «Лепсе Уют») в цо-
кольных этажах  зданий по адресу 
Лепсе, 7 и Широнинцев, 7.

• Ремонт санитарно-бытовых 
помещений (отделов 05, 12, 19, це-
хов 26, 37, 40, 51, 66 и 69). 

С ноября 2019 года на базе цеха 
63 в корпусе 79 был запущен участок 
по изготовлению изделий из ПВХ: 
перегородок, оконных и дверных 
блоков. Специально для этих задач 
мастер Екатерина Попова прошла 
необходимое обучение.

За полгода работы на участке 
было выпущено 500 кв.м. окон. Боль-
шое количество изделий заводско-
го производства уже установлено в 
цехе 26, 45 (на участке оловянирова-
ния) и цехе 57. 

На фото справа: плотник Нико-
лай Кузнецов на участке изготовле-
ния окон в корпусе 79.

Плотники Николай Кузнецов и Владислав Жуков за монтажом 
окон в цехе 57 (корпус 17).

Асфальтобетонщики Владимир Душкин, Николай Бабинцев, Руслан 
Гафуров за работой над фундаментом в цехе 36 (корпус 5а).

Маляры Александр Журавлёв, 
Алексей Перминов, Станислав Мер-
заев за работой в цехе 52 (корпус 6).

Кровельщики Леонид Вдовкин и Алексей Костерин готовят фунда-
мент под резьбошлифовальный станок Mikromat 100G в цехе 36 (корпус 
5а).

Кровельщики Алексей Костерин и Алексей Хлыбов за ремонтом 
кровли из наплавляемого материала на корпусе 5а.

Плотник Юрий Ботев занят ремон-
том запасного крыльца ДОЛ «Родина».

Новые возможности
Инженеры ВятГУ могут получить 

звание «Европейский инженер».
Это стало возможно благода-

ря сертификатам Ассоциации ин-
женерного образования России 
и Европейской сети по аккреди-
тации ENAEE. В середине июля 
обладателем таких сертификатов 
стал и ВятГУ – главная кузница 
кадров для регионального маши-
ностроения.

Теперь выпускники программ 
могут проходить сертификацию 
инженерных квалификаций и пре-
тендовать на включение в регистр 
профессиональных инженеров 
национального или международ-
ного уровня и получение профес-
сионального звания «Европей-
ский инженер». 

Вышел свежий выпуск подкаста «А завтра на завод» (спецпроект 
«Частные истории»), из которого вы узнаете, как работницы завода 
отдавали детей в ясли с трёх месяцев, «чтобы человек рос в коллективе», 
какой всероссийский конкурс профмастерства принимал у себя завод, 
ради чего (не для выигрыша!) работники покупали лотерейные билеты. 
Для прослушивания переходите по ссылке в QR-коде.
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под 

часами

Насос 
«ВОДОЛЕЙ»

Для получения 
скидки предъявите 
это объявление

пн-пт 9.00 – 18.30
сб-вс 9.00 – 17.00
тел. 24-98-51, 23-51

обычная цена

обычная цена

кабель 10 м
3-жильный

кабель 10 м
2-жильный

1999₽

1950₽

для работников 

«ЛЕПСЕ»

1628₽

для работников 

«ЛЕПСЕ»

1518₽

скидки 
для заводчан

Хочу поделиться

Дороже денег

Мы с мужем относимся к по-
колению детей войны, нам обо-
им по 75 лет. Возраст даёт знать 
о себе: обострились хронические 
болезни, скачет давление. Со 
многими делами, которые рань-
ше казались такими простыми, 
без посторонней помощи уже 
не справиться. Нас всегда очень 
выручает Александр Лаптев (ин-
женер-наладчик станков и ма-
нипуляторов с ПУ отдела 61 – 
прим. ред.). На заводе «ЛЕПСЕ» 
он профессионал и передовик 
производства, а мы видим в нём, 
прежде всего, внимательного, 
отзывчивого и неравнодушного 
человека, который всегда при-
дёт на помощь. 

С Александром Владимиро-
вичем мы соседи по даче. Он 
всегда поинтересуется, как са-
мочувствие, есть ли лекарства, 
продукты, обязательно купит и 
привезёт всё необходимое. На-
строил нам телевизор, устано-
вил антенну, всегда подвезёт до 
дома – даже дети порой не отно-
сятся к пожилым родителям с та-
кой заботой и участием. 

Мне хочется поблагодарить и 
его лично, и весь коллектив за-
вода, который бережно хранит 
традиции уважения к старше-
му поколению, – это так ценно в 
наше непростое время. 

Ветеран труда Светлана 
Дмитриевна Прозорова

Новое поле 
к новому сезону 

На стадионе «Родина» идёт 
реконструкция. 
В планах у руководства  заменить 
покрытие футбольного поля, а также 
уложить новые беговые дорожки. 
Работы ведутся за счёт средств 
федерального бюджета в рамках 
национального проекта «Спорт – норма 
жизни». 

– Для модернизации исполь-
зуются качественные материалы: 
французское искусственное фут-
больное покрытие Fieldturf Tarkett 
Purefield HD с высотой ворса 32 
мм, легкоатлетическое швейцар-
ское наливное спортивное покры-
тие, – рассказал  Андрей Цылёв, 
директор спортшколы «Юность», в 

структуру которой входит стадион  
«Родина». 

Реконструкцию проводит ниже-
городская компания «Бизнес Флор 
Строй», выигравшая тендер. В ак-
тиве компании – опыт проведения 
аналогичных работ на крупных 
спортивных объектах в Челябинс-
ке, Санкт-Петербурге, Москве и Ре-

спублике Татарстан. В том числе 
ими была успешно проведена ре-
конструкция тренировочного поля в 
Лужниках в столице страны. 

Заметим, что в 2018–2019 годах 
на стадионе «Родина»  отремонти-
ровали здание с трибунами. Рекон-
струкция футбольного поля завер-
шится в августе. 

По материалам пресс-службы УМВД
Безопасность

Предупреждён – 
значит, вооружён!

УМВД России по Кировской 
области сообщает гражданам об 
участившихся случаях мошенничества. 
Напоминаем вам типичные ситуации, 
в которых люди отдают свои деньги 
предприимчивым преступникам. 

Интернет-мошенники
Чаще всего мошенники-продав-

цы просят перечислить деньги за то-
вар, который впоследствии жертва 
не получает.

Ситуация 1. Объявление о по-
купке

Мошенники-покупатели спраши-
вают реквизиты банковской карты и 
(или) смс-код якобы для перечисле-
ния денег за товар, после чего похи-
щают деньги с банковского счёта.

Ситуация 2. Сообщения от 
друзей

Мошенник пользуется чужой 
страничкой в социальной сети и под 
видом друга (родственника) просит 
перечислить деньги или сообщить 
данные вашей банковской карты 
под различными предлогами.

Телефонные мошенники
Ситуация 1. Сообщение о не-

счастном случае
Мошенники звонят жертве под 

видом близкого человека и просят 
перевести или передать через по-
средников деньги для улаживания 
проблем с законом (ДТП, штраф, 
компенсация за ущерб).

Ситуация 2. Проблемы банков-
ской карты

Поступает смс-сообщение или 
телефонный звонок. Неизвестные 
представляются работниками служ-
бы безопасности банка, используя 

персональные данные жертвы, со-
общают о попытках преступников 
похитить деньги со счёта. Для сохра-
нения средств просят перевести их 
на «безопасный счёт» или сообщить 
реквизиты карты и код подтвержде-
ния из смс.

Ситуация 3. Получение ком-
пенсации

Мошенники сообщают о ком-
пенсации за ранее приобретённые 
лекарства или медицинские прибо-
ры. Для того, чтобы получить день-
ги, жертве предлагают заплатить 
за услуги адвоката, открытие счёта, 
доставку денег, налог. Находятся 
всё новые поводы, пока потерпев-
ший готов перечислить деньги.

Через личный контакт
Ситуация 
К вам пришли незнакомцы и 

предложили услуги, представив-
шись работниками социальных и 
коммунальных служб, продавцами 
медицинских препаратов и т.д.

Что делать?
1. Не впускайте в квартиру по-

сторонних лиц, не удостоверившись 
в их намерениях, проинструктируйте 
своих пожилых родственников, как 
себя вести в такой ситуации.

2. Звоните в названые организа-
ции и уточняйте, работает ли у них 
данный сотрудник, просите предъ-
явить удостоверение, не спеши-
те соглашаться на предлагаемые 
услуги, просите прийти позднее, 
советуйтесь с родственниками или 
специалистами.

3. Относитесь критично к навя-
зываемым вам в интернете предло-
жениям. Проверяйте информацию. 
Читайте отзывы. Не переводите 
деньги и не направляйте информа-
цию о своих банковских картах не-
проверенным источникам. 

Современные технологии укладки газона На льду СК команда «Родина». 1983 год

БЛЮДА 
НА УГЛЯХ
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ПРЕДЛО-
ЖЕНИЕ


